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UNIVERSIDADE  ESTADUAL  DE  PONTA  GROSSA 1 

CONSELHO  DE  ENSINO,  PESQUISA  E  EXTENSÃO. 2 

SECRETARIA  3 

ATA  Nº  009/2015 4 

719ª  Reunião 5 

Aos vinte e dois dias do mês de setembro de dois mil e quinze, às nove horas, na Sala de 6 

Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, 7 

localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na 8 

Avenida General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob 9 

Presidência da Senhora Vice-Reitora, Professora Gisele Alves de Sá Quimelli, reuniu-se 10 

ordinariamente o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão - CEPE, com a presença dos 11 

Conselheiros Adriana Scoton Antonio Chinelatto, Cristina Berger Fadel, Fabrício Antunes 12 

Zangiski, João Manoel Grott, Ludmilo Sene, Lenir Aparecida Mainardes da Silva 13 

(suplente), Maria Elena Payret Arrúa, Priscila Larocca, Raphael Vieira Lopes, Ricardo 14 

Diniz Correia de Almeida, Rosane Falate, Rosiléa Clara Werner, Sérgio Ricardo de Lazaro 15 

e Silvana Maura Batista de Carvalho, ainda com a presença dos professores Ana Paula 16 

Parra Leite, Neide Keiko Kravchychyn Cappelletti, Hermínia Regina Bugeste Marinho e 17 

Sandro Rogério Camargo e convidados, o Pró-Reitor de Graduação professor Miguel 18 

Archanjo de Freitas Júnior e o Coordenador da Coordenadoria de Assistência e 19 

Orientação ao Estudante - CAOE professor Milton Aparecido Anfilo, para apreciarem a 20 

seguinte ordem do dia: 1 - Integração dos Novos Representantes Docentes e Discentes no 21 

CEPE (Portaria R. nº 377, de 20/08/2015 e Portaria R. nº 390, de 27/08/2015); 2 - 22 

Apresentação do Núcleo de Tecnologia e Educação Aberta e a Distância – NUTEAD. 23 

Coordenadora: Eliane de Fátima Rauski; 3 - Composição das Câmaras. 4 - Ciência e 24 
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aprovação da Ata nº 710/2014 referente reunião realizada no dia 16.12.2014. Relatora: 25 

Mesa; 5 - Ciência e aprovação da Ata nº 001/2015 referente reunião realizada no dia 26 

24.02.2015. Relatora: Mesa; 6 - Processo nº 08.704/2015 (Parecer CEPE nº 050/2015). 27 

Interessada: Coordenação do Curso de Licenciatura em História - UAB. Assunto: 28 

Proposta de alteração do Art. 26, da Resolução CEPE nº 005/2013, referente ao 29 

Regulamento de Cursos de Graduação, Modalidade Educação a Distância, da UEPG. 30 

Relatora: Conselheira Ana Paula Parra Leite; 7 - Processo nº 15.800/2013 (Parecer 31 

CEPE nº 051/2015). Interessada: Deise Rosana Silva Simões. Assunto: Novo Projeto 32 

Pedagógico do Curso de Bacharelado em Engenharia de Alimentos, da UEPG. 33 

Relatora: Conselheira Neide Keiko Kravchychyn Cappelletti; 8 - Assuntos Gerais. 34 

Relatora: Mesa. Constatada a existência de quórum regimental, a Senhora Presidente 35 

deu início a reunião justificando as ausências do Magnífico Reitor Professor Carlos 36 

Luciano Sant’Ana Vargas, devido a viagem e do Conselheiro Luiz Laertes de Freitas, 37 

devido a participação no Congresso de Administração, estando a Conselheira Lenir 38 

Aparecida Mainardes da Silva (suplente) na titularidade. Na sequência, a Presidência 39 

deu as boas vindas aos novos Conselheiros e agradeceu aos que deixaram esta posição e 40 

justificou a solicitação de que membros antigos estivessem presentes nesta plenária em 41 

virtude de haver processos sob o relato; cedeu a palavra para que a Conselheira Ana 42 

Paula Parra Leite se manifestasse em agradecimento a todos pelo apoio e pela 43 

oportunidade em participar deste Conselho e declarou ter sido um grande aprendizado 44 

fazer parte do CEPE; concluiu desejando felicidade e sorte aos novos integrantes. A 45 

Conselheira Neide Keiko Kravchychyn Cappelletti reiterou o privilégio em participar dos 46 

Conselhos e as palavras de despedida da reunião anterior; agradeceu a todos pelo 47 

trabalho e desejou aos Conselheiros um tempo de muita aprendizagem. A Senhora 48 
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Presidente solicitou inverter a pauta e procedeu a leitura da composição das Câmaras, a 49 

fim de expedição de ato oficial; passou a constituição da Câmara de Assuntos 50 

Extraordinários, tendo como Presidente a Conselheira Silvana Maura Batista de 51 

Carvalho e como membros, os Conselheiros João Manoel Grott, Raphael Vieira Lopes, 52 

Ricardo Diniz Correia de Almeida, Rosane Falate, Rosiléa Clara Werner e Sérgio Ricardo 53 

de Lazaro; a Câmara de Graduação dada a mesma constituição, no entanto, tendo 54 

como Presidente a Conselheira Rosane Falate; em seguida passou a constituição da 55 

Câmara de Extensão, tendo como Presidente a Conselheira Cristina Berger Fadel e como 56 

membros, os Conselheiros Adriana Scoton Antonio Chinelatto, Fabrício Antunes Zangiski, 57 

Ludmilo Sene, Luiz Laertes de Freitas, Maria Elena Payret Arrúa e Priscila Larocca; 58 

mesma constituição dada a Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação, estando na 59 

Presidência a Conselheira Adriana Scoton Antonio Chinelatto. Colocado para 60 

deliberação e votação, foi aprovado por unanimidade. Na continuidade passou-se a 61 

apresentação do Núcleo de Tecnologia e Educação Aberta e a Distância - NUTEAD, sob 62 

a coordenação geral da professora Eliane de Fátima Rauski, esta observou o que teria 63 

sido feito em termos de acessibilidade após a realização do Simpósio de Acessibilidade na 64 

Educação a Distância (EaD): Planejamento, Implementação e Mediação Pedagógica 65 

entre os dias dezessete (17) a dezenove (19) de junho e quais serão os desafios para que 66 

todos os cursos, a partir deste em execução, atendam as normas de acessibilidade; 67 

concluiu convidando o Gerente de Tecnologia de Informação do NUTEAD, Albino Szesz 68 

Júnior, idealizador do Projeto de Acessibilidade Virtual UEPG/NUTEAD - PAVUN, que 69 

estaria em teste com o curso de Administração Pública. Em seu relato acerca da 70 

experiência com a modificação do Portal do Núcleo e do Ambiente Virtual de 71 

Aprendizagem - AVA da Plataforma Moodle, acessado pelos cursistas, relatou todo o 72 

procedimento em três (3) fases; destacou ainda os conceitos teóricos e legais de 73 
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acessibilidade; demonstrou a nova interface do AVA com a divisão dos materiais em 74 

abas e a adição de novas ferramentas como lupa, alto contraste, leitor de conteúdo e 75 

acessibilidade na Língua Brasileira de Sinais - LIBRAS; informou também que o material 76 

didático foi atualizado e que consta em outros formatos para acesso dos cursistas. Após 77 

minuciosa demonstração e explanação do projeto de acessibilidade, concluiu que isto 78 

significaria a possibilidade para que todos estudassem, cabendo aos profissionais da área 79 

da educação estar preocupados e atentos as mudanças para acompanhar e melhorar 80 

todo o processo. O Pró-Reitor de Graduação professor Miguel Archanjo de Freitas Júnior 81 

parabenizou a equipe do NUTEAD pela iniciativa e relatou que a Pró-Reitoria de 82 

Graduação - PROGRAD tem trabalhado muito em parceria com o Núcleo, 83 

desmistificando o mundo virtual em ações desenvolvidas conjuntamente dentro de uma 84 

mesma universidade; agradeceu o convite para acompanhar esta apresentação e 85 

enfatizou que na medida do possível realiza ações visando o mapeamento das condições 86 

do ingresso aos cursos para preparação do pessoal para recebê-lo, visto que teríamos os 87 

meios que foram muito bem salientados durante a apresentação do NUTEAD; frisou a 88 

oferta de cursos de formação, porém sem procura, o que levaria à falta de preparo para 89 

atender quesitos da acessibilidade, portanto com os desafios a serem superados, 90 

necessário integrar os órgãos para vencê-los. Na continuidade, a Senhora Presidente 91 

agradeceu pela apresentação e seguiu com as colocações: que as faltas nas reuniões 92 

deveriam ser sempre justificadas e cientificado o seu suplente, de acordo com o 93 

Regimento deste Conselho, RESUNIV nº 44/2014, artigo 13, parágrafo segundo; haveria a 94 

leitura da pauta e quando necessário solicitar o destaque; ao usar a palavra, ligar o 95 

microfone; retornando, a Presidência procedeu ao chamamento dos Processos inseridos 96 

na pauta respectiva para pronunciamentos de destaque; considerando não haver 97 

menção de destaque, a Senhora Presidente colocou em votação os referidos processos, 98 
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obtendo aprovação por unanimidade. Esgotado o tópico, e havendo processos a serem 99 

incluídos, sendo solicitado por parte do Conselheiro Sérgio Ricardo de Lazaro, a inserção 100 

de três (3) processos que estariam tramitando juntos, devido tratar-se do mesmo 101 

assunto, para ciência da Câmara de Graduação, estando o Processo nº 09.795/2015 102 

apensado nº 05.734/2015, interessada a acadêmica Thais Kaiser dos Reis, o Processo nº 103 

09.852/2015 apensado nº 03.163/2015, interessada a acadêmica Amanda Rodrigues e o 104 

Processo nº 09.971/2015 apensados nº 03.160/2015 e nº 06.044/2015, interessado o 105 

acadêmico Yago Silvestre Sponholz Moleta, com a solicitação de reanálise da 106 

equivalência total da disciplina ‘Filosofia do Direito’, cursada na Universidade Estadual 107 

de Londrina; o Conselheiro em seu relato solicitou providências junto ao Colegiado 108 

Setorial do Setor de Ciências Jurídicas - SECIJUR, o qual compreendeu e acatou a 109 

solicitação dos supra citados acadêmicos, dessa forma os processos retornaram para 110 

ciência da Câmara de Graduação e posterior envio à PROGRAD para fins de registro. 111 

Aceitas as inclusões e dada ciência, foi dado espaço à Palavra Livre. A Conselheira Neide 112 

Keiko Kravchychyn Cappelletti, se manifestou a pedido desta SEGECON, para cientificar 113 

os Conselheiros a respeito da Deliberação nº 02/2015 - CEE/PR, encaminhada pelo 114 

Conselho Estadual de Educação do Paraná - CEE/PR que dispõe sobre as Normas 115 

Estaduais para a Educação em Direitos Humanos no Sistema Estadual de Ensino do 116 

Paraná que passa a fazer parte da organização dos cursos de graduação e para 117 

adequação nos próximos dois (2) anos; historiou sobre os direitos humanos que não se 118 

trataria de assunto recente, inclusive inserido na Constituição Federal de 1988; repassou, 119 

em breve relato, os capítulos que contem o documento, enfatizando o Capítulo que 120 

dispõe sobre a Organização Curricular; relacionou este documento com o Parecer 121 

CEE/CP nº 04/15 versando sobre a regulamentação da Educação em Direitos Humanos, 122 

contemplado nos eixos fundamentais do direito à educação; citou ainda que a UEPG 123 
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precisaria focar no eixo da Educação Não-Formal, onde haveriam vários projetos de 124 

extensão institucionais visando a inclusão social; ressaltou a importância de que a 125 

Diretoria de Ensino - DIREN da PROGRAD oriente os coordenadores de cursos e que o 126 

CEPE esteja atento para que esta questão não se torne apenas mero cumprimento de 127 

lei; relacionou a apresentação do NUTEAD com o assunto em tela, visto que o bom uso 128 

da tecnologia também compreenderia um dos eixos essenciais do Plano Estadual de 129 

Educação em Direitos Humanos; finalizou solicitando a divulgação do documento aos 130 

colegiados. A Conselheira Adriana Scoton Antonio Chinelatto, em sua manifestação, 131 

reclamou da rede e do sistema online pela dificuldade no preenchimento do livro de 132 

chamadas; relatou que o andamento da leitura e envio dos trabalhos ao Encontro Anual 133 

de Iniciação Científica - EAIC ficou comprometida devido lentidão da internet. A 134 

Presidência citou que esta seria uma reclamação coletiva, objeto de assunto da última 135 

Reunião do Conselho de Administração; relatou sobre os danos causados e que o Núcleo 136 

de Tecnologia de Informação - NTI estaria providenciando os reparos. A Conselheira 137 

Priscila Larocca complementou que além do sistema lento, no Campus Central haveria 138 

demanda por computadores institucionais para cumprir com os prazos estabelecidos 139 

pela PROGRAD a respeito do lançamento de notas e atualização do livro de chamadas. 140 

A Senhora Presidente informou que os Diretores de Setor já teriam sido avisados sobre a 141 

prorrogação dos prazos até o final deste mês para o fechamento do primeiro semestre. A 142 

Conselheira Rosane Falate expôs sobre a necessidade da renovação dos computadores 143 

administrativos nos setores. A Senhora Presidente evidenciou que a UEPG estaria sem a 144 

verba para investir em infraestrutura, dessa forma juntamente com a PROAD fez um 145 

levantamento das necessidades emergenciais administrativas para a devida substituição. 146 

O Conselheiro Ludmilo Sene enalteceu sua alegria em retornar a este Conselho devido 147 

ótima experiência anterior, se colocando a disposição. Não havendo mais inscrições, a 148 
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Presidência estendeu o convite aos Conselheiros das aberturas dos eventos, nesta data, 149 

do Congresso Internacional de Administração - ADM 2015, no Cine Teatro Ópera e do 150 

Simpósio Nacional e Internacional de Artes, no prédio do PDE, ambos às 19h. Não 151 

havendo nada mais a tratar, às onze horas, a Presidência agradeceu a presença de 152 

todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Eliane Maria Fidelis, Secretária dos 153 

Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de aprovada será assinada pelos 154 

presentes. Sala de Reuniões dos Conselhos Superiores, Campus Uvaranas, vinte e dois de 155 

setembro de dois mil e quinze. 156 

ATA  Nº  009/2015 157 

Gisele Alves de Sá Quimelli    __________________________________ 158 

Adriana Scoton Antonio Chinelatto   __________________________________ 159 

Cristina Berger Fadel               __________________________________ 160 

Fabrício Antunes Zangiski     __________________________________ 161 

João Manoel Grott             __________________________________ 162 

Lenir Aparecida Mainardes da Silva (suplente) __________________________________ 163 

Ludmilo Sene                __________________________________ 164 

Maria Elena Payret Arrúa    __________________________________ 165 

Priscila Larocca     __________________________________ 166 

Raphael Vieira Lopes     __________________________________ 167 

Ricardo Diniz Correia de Almeida              __________________________________ 168 

Rosane Falate      __________________________________ 169 
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Rosiléa Clara Werner     __________________________________ 170 

Sérgio Ricardo de Lazaro    __________________________________ 171 

Silvana Maura Batista de Carvalho           __________________________________ 172 

Eliane Maria Fidelis                __________________________________ 173 


